

LA TRIBUNA
Director y Proprietario
JOSE MARIA PINAUD Y OTILIO ULATE
Servicio subscrito de la "Unión Press".
Oficina en Nueva York
JOSHUA POWERS, 250, Park Avenue

LA TRIBUNA

LA FRASE DEL DIA: "La política económica del gobierno debería ser organizada en el sentido de darle amplio y efectivo apoyo a la agricultura y a la industria; sobre todo a la primera, fuente única de nuestra riqueza, soñen de la economía nacional".—Juan María Solera O.

Año X Número Suelto C 0.15 San José, Costa Rica, Domingo 21 de Setiembre de 1950 Suscripción Mensual C 3.00 No. 2985

FUERTE TEMPORAL AZOTA LAS COSTAS DE INGLATERRA

EL NUEVO PRESUPUESTO NO IRA A LA CAMARA HASTA DESPUES DE RESUELTOS LOS PROBLEMAS ECONOMICOS DEL PODER EJECUTIVO, SEGUN DECLARA EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA

VECINOS DE POAS PREPARAN UN MITIN EN GRECIA PARA OPOSERSE A ESE PLAN

CADA VECINDARIO TIENE SU LADO... DICE EL JEFE DEL ESTADO... LO QUE OBSTACULIZA EN CIERTO MODO LA ACCION OFICIAL

EL NUEVO PRESUPUESTO NO IRA A LA CAMARA HASTA DESPUES DE RESUELTOS LOS PROBLEMAS ECONOMICOS DEL PODER EJECUTIVO, SEGUN DECLARA EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA

DOS VUELOS EPICOS



Lindbergh y Coste han probado que la ciencia es la base para el éxito de la aviación transoceanica

Los vuelos transatlánticos de Lindbergh y Coste fueron ambos espectaculares y heroicos

Para un día de la semana entrante... aún de fecha no señalada... el vecindario de San Pedro de Poas...

El presidente de la república ha declarado que, por razones técnicas y consideraciones de carácter económico, esa carretera deberá partir de la de Sarapiquí...

El señor González Viquez insiste en su idea por la imposibilidad económica con que tropieza el gobierno para acometer una obra de tal naturaleza...

La carretera a Sarapiquí, hay que construirla, conforme a la ley. Los trabajos avanzan y pronto llegará a Vara Blanca...

Como es natural, los poseedores de esas vías para turismo pase por San Pedro; los gringos aspiran a que parte de Grecia y los indios a que las cruce el ferrocarril...

por interés propio tira para su lado, obstaculizando en cierta forma la acción oficial. Si para el turismo son bellos los paisajes que ofrecen todos los caminos...

Se ha dicho que la United Fruit Co. financiará o ayudará a la ejecución de esas carreteras de turismo. El señor presidente nos declara que no hay nada de eso...

El subsecretario de hacienda, señor Tinoco, nos declaró ayer que los proyectos de presupuestos para 1951 no irán al congreso antes de que éste se pronuncie acerca de los proyectos económicos del ejecutivo...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

PODRIA OCURRIR QUE, COMO CONSECUENCIA DE LA REFORMA BANCARIA, HUBIESE NECESIDAD DE MODIFICAR LAS CIFRAS DE LA LINEA DE INGRESOS

Algunas industrias como la de la cerveza, podrían soportar un tributo mayor

El subsecretario de hacienda, señor Tinoco, nos declaró ayer que los proyectos de presupuestos para 1951 no irán al congreso antes de que éste se pronuncie acerca de los proyectos económicos del ejecutivo...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

Unos menos que el actual. A eso se reducen las economías. Para reducir el presupuesto de egresos en suma mayor de la indicada habría que suprimir trabajos de obras públicas...

FUERTE TEMPORAL AZOTA LAS COSTAS INGLASAS

NUMEROSOS BARCOS SE ENCUENTRAN EN PELIGRO



ONDRES, 20.—El temporal que azotó el Canal de la Mancha, fluctuando la navegación. No menos de trece barcos sufren las consecuencias del mal tiempo...

LA COMPAÑIA LATINOAMERICANA PIDIO A LA SECRETARIA DE FOMENTO QUE SE LE DE LA CONSTRUCCION DE LA CARRETERA SAN JOSE-PURISCAL

SI NO ACEPTARA VARIAR EL TIPO DE INTERES Y DESCUENTO DE LOS BONOS DE CARRETERAS EL GOBIERNO NO PODRA OBTENER EL DINERO PARA TERMINAR LAS CARRETERAS

Si esto sucediera quedarían cesantes más de dos mil hombres que es el personal que se ocupa en esas obras

La compañía Latinoamericana ha reducido a lo mínimo su personal y los gastos han sido muy rebajados. Pero sus directores han venido haciendo gestiones con el secretario de fomento en el sentido de que se les otorgue más trabajo de construcción de carreteras...

En estos días de la semana que termina, el gerente de la compañía señor Carrington ha celebrado varias entrevistas con el secretario de fomento y en ellas se ha considerado el asunto...

Clausuró sus sesiones La Conferencia Panamericana de Agricultura

Fueron adoptadas importantes resoluciones

WASHINGTON, 20.—La conferencia panamericana de agricultura ha completado virtualmente su labor con la adopción de unas veinte resoluciones recomendando la creación de varias importaciones orgánicas y el establecimiento de otras actividades cuyos resultados aseguran una más estrecha cooperación inter-americana...

Washington, 20.—La conferencia panamericana de agricultura clausuró sus sesiones hoy, siendo los delegados despedidos y felicitados por el subsecretario White, quien manifestó que la conferencia había venido a prestar enormes servicios al progreso de la agricultura...

Las labores oficiales de la conferencia terminarían hoy, pero los delegados han acordado celebrar algunas reuniones extra-oficiales...

De Nueva York a París. De Nueva York a París: los dos grandes centros de civilización han sido unidos por los invisibles lazos de una ruta aérea...

De Nueva York a París. De Nueva York a París: los dos grandes centros de civilización han sido unidos por los invisibles lazos de una ruta aérea...

De Nueva York a París. De Nueva York a París: los dos grandes centros de civilización han sido unidos por los invisibles lazos de una ruta aérea...

De Nueva York a París. De Nueva York a París: los dos grandes centros de civilización han sido unidos por los invisibles lazos de una ruta aérea...

LAS RAZONES QUE TIENE EL GOBIERNO PARA NO HABER RECONOCIDO AUN A LOS GOBIERNOS DE BOLIVIA Y ARGENTINA

De Bolivia no se ha recibido noticia oficial acerca del nuevo régimen

Nuestro gobierno no ha reconocido los nuevos gobiernos de Bolivia y la Argentina y en cambio sí el del Perú por una circunstancia sencilla: con el Perú existen relaciones más íntimas por el hecho de tener que salir acreditada una legación en Costa Rica y haber gestionado el reconocimiento. Nuestro gobierno, pues, tramitó esa gestión. En cuanto a Argentina y Bolivia, esos países no tienen en nosotros representación diplomática...

La ciudad de Puntarenas tributó al Cuerpo de Cadetes, Madras y Banda Militar un caluroso recibimiento

La noche del viernes, la madrina señorita Angela Quirós Boniche obsequió a sus compañeras y jóvenes cadetes, con un suculento banquete.

La ciudad de Puntarenas tributó a su regreso un caluroso homenaje de simpatía al cuerpo de cadetes, madras y banda militar, con motivo del brillante triunfo obtenido en su visita a San José.

Los cadetes con su admirable organización, las madras con su garbo y belleza singular y el cuerpo de banda con su espléndido concierto ejecutado al pie del monumento erigido a la memoria del prócer nacional Juan Rafael Mora, obtuvieron un hermoso éxito.

Pocas veces se ha visto en Puntarenas congregados en torno de una mesa familiar un número mayor de jóvenes como en el noche del viernes.

El día quince, cuando la ciudad se divierte en las fiestas organizadas en celebración del 100 aniversario de la independencia, el joven Miguel A. Barrantes conocido con el sobrenombre de Pappa, hoy de la cárcel local, va libre de un recate que colgó de la parte superior del muro, tomando rumbos desconocidos.

Las autoridades de policía lo persiguen activamente.

Los mejores retratos los hace Hernandez

Habrá nuevo agente de policía de tráfico y nuevo jefe político de Palmares

Según fuimos informados ayer en las esteras oficiales, el actual agente principal de policía de tráfico, don Gerardo González, pasará a servir la jefatura política del cantón de Palmares.

Para reemplazarlo en la indicada jefatura será nombrado D. Juan Monge Rodríguez, que ha desempeñado otras varias funciones políticas.

Estos cambios se harán en la próxima semana.

El lunes será enviado al Promotor Fiscal el expediente instruido para averiguar la introducción ilegal de opio

La secretaria de salubridad nos informó ayer tarde de lo siguiente:—El lunes será entregado al promotor fiscal de la república el expediente levantado por la secretaria en relación con las denuncias hechas en el congreso sobre drogas estupefacientes. Ese expediente quedó listo en la tarde de hoy (ayer) y será enviado al promotor para que proceda en el asunto.

MUSICA PARA HOY

Programa de las ejecuciones musicales que dará la banda militar hoy domingo 21 de septiembre, en la casa de Tropea y en el Vermont concierto del central a las once horas.

- MISA 1.—Ricardo Iñio. — Obertura—Gibson 2.—Corazones y Flores. — Idilio Tobani

VERMOUTH CONCIERTO

- 1.—Transporte triunfal. — Marcha Manante. 2.—Cardas — (No. 1) — Sobre Aires nacionales lugareñas — Mitchell 3.—Primer Vals. — Durand 4.—Colón — Gran Fanfarria Descriptiva. — Herndon 5.—Un Fox Trot Wood

Según aviso que aparece en el diario oficial de hoy, desde el primer día de octubre próximo en adelante el Crédito Hipotecario pagará en sus oficinas, a la presentación de los títulos respectivos, el séptimo cupón de interés de sus bonos de la serie A 8.00 1927 y reembolsará el valor de las cédulas que resulten sorteadas. Este sorteo se efectuará en las oficinas de la institución el día 26 de los corrientes.

Nuestra independencia económica descansa en el desarrollo de la industria nacional.

"La Tricopiaia"

HACE HONOR A COSTA RICA.

Consumiendo sus conservas de frutas, contribuye Ud. a su propia satisfacción y al bienestar de la patria.

ATWELL y Co.
Anunciada en "La Tribuna"
TRISTAN, VOLIO & Co., Fabricantes.
SASSO HERMANOS, Distribuidores Exclusivos.

Miscelánea de noticias breves

El problema de la calificación. Han sido tan continuas y de tanta fuerza las influencias ejercidas para que la comisión de asuntos entre de nuevo a considerar el problema de la calificación de los títulos y licencias de los mozaños de San José, que en el seno del comercio de estos establecimientos de abastos se ha constituido un comité de cinco organismos técnico que se reunirá otra vez el plan de tarifas introduciendo las reformas más pasables para ponerlo en concordancia con las condiciones actuales de penuria.

Sensible accidente. El obrero Sebastián Montenegro sufrió ayer un serio accidente cuando trabajaba en la reparación de un techo de una casa situada en el sector de Plaza González VI.

Debido a que ya se han agotado las existencias de nuestro café en los mercados del exterior, principalmente en el de Londres, las casas exportadoras no han vuelto a recibir la revista del estado de la plaza. Según las noticias recibidas en Londres, sí que existe muy poca cantidad de café sin vender, perteneciente a don Florentino Castro.



BATERIAS FOR

SIN CARGAR @ 44.00
CARGADAS @ 56.00

SURTIDO COMPLETO DE REPUESTOS Y ACCESORIOS

NUEVOS MODELOS DE AUTOMOVILES Y CAMIONES

ADRIAN COLLADO
Agente Autorizado

La verdad sobre la vacuna Friedmann

Considerando el artículo publicado en LA TRIBUNA del día 14 del corriente por el Lic. Cl. Picado T. bajo el título llamativo "Por la ética y la Verdad", afirmamos que, no es diciente para dirigernos a usted rogando que a bien publicar estas líneas en su edición del próximo domingo 21 del corriente.

Desistimos hacer de tal publicación una cuestión personal, dejando para su exclusivo uso la grosería así expresada por el Lic. Picado por no entrar en el rango del problema dando apenas prueba de un espíritu científico bastante pobre.

Entrando en polémica sobre problemas tan importantes como el de la TB, es únicamente en el interés de los enfermos mismos que se debería tomar en cuenta sin distinción de clase y procedencia del remedio.

Que el específico Friedmann no haya obsoleto hasta ahora merece ser adoptado lo lamentamos en primer lugar, no siendo esta culpa nuestra y por cierto solo puede resultar en perjuicio directo de los enfermos y consecuentemente de la Sociedad entera. No ver los beneficios procurados por las investigaciones Friedmann es "no querer ver", cometiendo una injusticia muy grande hacia todos los habitantes. Hay testimonios suficientes de facultativos costarricenses que nos ensayaron el remedio Friedmann con buena voluntad, sin mayor éxito que el número de casos mostrados existentes por toda la parte de la República y el propio señor Picado forzosamente admitió que de los diez casos previamen-

te a todo costo al detrimento directo de los enfermos tuberculosos, los cuales se sigue alimentando abandonados a su propia suerte, se recordando así la posibilidad del alivio efectivo.

Ya van cinco veces que en el Hospital de San Juan de Dios se rehusó dar curso a recetas de vacunas Friedmann emitidas por el facultativo para el tratamiento de enfermos al hospitalizados. Cual sea el motivo o quien haya dado instrucciones terminantes en tal sentido no nos incumben analizar.

En cuanto al esputo que sea negativo o positivo muy fácil es comprobar haciendo nuevos exámenes por personas desinteresadas o de cualquier otro modo que la Facultad de Medicina juegue con conveniencia la verdad en detrimento de la afirmación positiva del señor Picado, a cual consideramos por de pronto equivocada, si los 3 exámenes hechos en su Laboratorio no son de bastante tiempo anterior a la fecha 23 de agosto de 1930, cuando el esputo de Espinoza resultó negativo por primera vez en el Laboratorio de la Secretaría Pública.

Sobre la vacuna Friedmann de somos a agregar, que fue adoptada oficialmente por el Brasil el 17 de febrero último según decreto del Gobierno No. 22, 27 y 38.

Que en Alemania fue reconocida especialmente por el Ministro de Sanidad del Reich, doctor Schaefer, el 17 de mayo 1930 para todos los empleados de los Correos, que son unos 300.000.

Que en Francia se emplea oficialmente en "La Clara Antibacteriosa" de París, 17 Square de Ménilmontant, organización subvencionada por el propio gobierno francés.

Que la Dirección General de Sanidad de El Salvador ha formado por de pronto una opinión favorable después de mandar ensayar la vacuna Friedmann por médicos de absoluta confianza del Gobierno en el Servicio Médico. — Recientemente, el Hospital Rosales y el Instituto Nacional de Tuberculosis.

ma "infecciosas enfermos" por copiosos de ensayo, cuando debía haber hecho sus países ordenados, como en todos los países ordenados, para no exponer vidas humanas a la Calmette. (Laebeck - 60 marcos)

Como se encuentran aquellos no metidos al tratamiento del señor Picado, si todos están vivos, cuánto sumaron, cuánto curaron, cuánto resultaron con hemorragias después de recibir al lado de su Picado, lo podrá decir el señor Picado mismo. Si nuestro precio por cierto es alto, sin embargo, sólo equivale a la mitad del precio de venta de un niño contra picaduras de culabrazos, como costo, es tal vez aun menor que nuestra vacuna Friedmann.

Que se adopte la vacuna Friedmann oficialmente por el Gobierno, que las Juntas de Caridad, la compren, no nos esforzamos lograr, que muy poco nos importa tal circunstancia. Resultando por ventajosa en contra de todos los esfuerzos del señor Picado para hacer crecer lo contrario todo interés tendrán estas mismas preferencias para hacer como mejor juzgaren, ellas sabiendo lo que les conviene sin necesidad de que el señor Picado lo dicte. Lo que actualmente es un hecho es que por de pronto el Hospital ya no necesita suministrar al señor Espinoza a razón de \$ 180 por día por haberse mejorado del Hial pituita gracias al tratamiento Friedmann y con solo 2 inyecciones, economía obtenida que representa con el tiempo el valor de muchas vacunas que podrían ser aplicadas a otros enfermos.

Si la vacuna Friedmann no sirve para nada, no hay que cambiar la en todos los vietinos; hay que demostrarlo, criticar un niño sabe. El señor Picado puede ser "una eminencia" aquí, el Profesor Friedmann, discípulo de Koch, es por cierto en Alemania, siendo Alemania primer jefe, en el Instituto Anti-Tuberculosis de Berlín, de la independencia del estado alemán, con el gran premio de la Universidad de Berlín, por sus trabajos en la lucha anti-tuberculosa, a la edad de 18 años y por consiguiente no es un charlatán. Con gusto queremos poner al señor Picado a la par, admitir que su opinión sobre el específico Friedmann sea de alguna autoridad, pero pruebas indubitables por favor, señor Picado, no palabras. Muestras gratuitas están a su orden.

Anunciada en "La Tribuna"

Brunswick
EL FOX DE MODA
SANDINO Fox Blues
NOCHE DE AMOR
Vale Lento
Ambos tocados por los castellanos—De venta en toda la República

Los Secretarios de Hacienda y Fomento celebraron ayer una conferencia con el fin de reducir los gastos de fomento

Lo que dice el "Diario Oficial" de hoy

Por acuerdo ejecutivo, se traslada a la señorita Nora Bravo, asistente sanitaria escolar de Cartago, a prestar iguales servicios a Santa Feos, en virtud de haberse nombrado para desempeñar el primer puesto a otra persona.

Se convino en rebajar la suma de cien mil colones mensuales en los gastos de carreteras

En el ferrocarril al Pacífico se hará también otra economía, pues actualmente esa empresa produce menos de lo que gasta

La situación en el gobierno por la falta de fondos para llevar a cabo las obras de fomento se presenta delicada. Ayer en la mañana los secretarios de fomento y hacienda, Srss. Cortés y Aragón, celebraron una larga conferencia en ella consideraron ampliamente ese problema. Aquellas obras son de necesidad imperiosa y entre ellas algunas no podrían suspenderse de la noche a la mañana por que con los fuertes agües por disminuir se estropearía en pocas semanas lo iniciado y lo que ya va adelantado. Todo eso se materializó entre ambos funcionarios legítimos se a la conclusión de que se imponía un nuevo recorte en los gastos de fomento en concepto de las obras que se están ejecutando.

También habrá una reorganización en el F. C. al Pacífico

Las entradas del ferrocarril al Pacífico han venido disminuyendo y actualmente los gastos resultan mayores que las entradas. El asunto fue considerado ayer en un convenio en que se proyecta una reorganización en aquellas dependencias a fin de lograr una mayor economía que venga a equilibrar el problema es serio, de muy delicado, pero lo abordará la secretaría de fomento, por lo que las cosas no pueden seguir como hasta ahora.

Con las nuevas economías en carreteras los trabajos podrán seguir

Lográndose aquellas nuevas economías, los trabajos de carreteras no sufrirán interrupción. Esto es lo que se ha tratado de evitar.

Hasta el momento se han ejecutado en la mejor forma, y de acuerdo con las anteriores economías de los meses de mayo y junio.

Se suspenderán los trabajos actuales de carreteras de mayo y junio, pero no se suspenderán los trabajos de carretera

¡Y como las víctimas no reclaman!...

Por lo que se ve es más fácil ir en tranvía a Marte que tomar leche pura en San José



¡Y A TODO ESTO LA SANIDAD COBRANDO SUELDOS COMO SI FUNCIONARA!

ARANDO EN EL MAR

significa: trabajar y gastar sin el debido provecho.

El agricultor que tiene suelos gastados o defectuosos está gastando energías sin la debida recompensa. Si no obtiene cosechas abundantes en sus tierras normales, abónelas con el más concentrado y más económico de los fertilizantes completos

NITROPHOSKA IG

NITROGENADO - FOSFATADO - POTASICO

Si la tierra es escasa de humus, desequilibrada o que tenga defectos, mándenos una muestra para examinarla; toda consulta sobre suelos y cultivos gratuita. Le ayudamos a formar un programa de mejoramiento especialmente para su finca de modo que Ud. obtenga mayores ganancias.

F. REIMERS & Co.

NB. Avisamos a los agricultores que acostumbran abonar en esta época y que no han podido ser provistos de la partida anterior, que está llegando otra partida de NITROPHOSKA IG.

CRONICA PARLAMENTARIA DE AYER

Fue aprobado en primer debate el proyecto de ley sobre la importación y consumo de drogas estupefacientes

Se empezó la discusión del proyecto de reformas a la ley que establece el impuesto consular.

A las tres y veinte de la tarde empezó la sesión bajo la presidencia del señor Rohrmoser. Leída el acta anterior, fue aprobada y firmada.

DROGAS ESTUPEFACIENTES

Continuó la discusión en primer debate del proyecto de dro-

gas estupefacientes. El representante Castro Beeche no encuentra lógico que en la moción Villafrañca referente a las penas pueda un agente principal de policía apli-

car las de uno a dos años de prisión. Propone que se juzgue a los delincuentes de acuerdo con el código de procedimientos. Así se aprobó después de tomarse en cuenta otra atinada observación del diputado Rosa, quien explica el demorado que sería el trámite por el código de procedimientos; se acuerda prohibir la excarcelación en esta clase de delitos y así aprobada la moción de Villafrañca, se aprobó en primer debate, señalándose para segundo la sesión del lunes.

IMPUESTO CONSULAR

Fue puesto a discusión el dictamen de la comisión sobre el proyecto de reformas a la ley de impuesto consular.

Diputado Padilla.—Adversó con un cúmulo de razones este proyecto diciendo que negará su voto al dictamen de la comisión. Hace ver la injusticia de la modificación que se propone y habla de establecer como más equitativa una escala especial de uno por ciento para artículos de primera necesidad, dos por ciento para los artículos generales y un cinco por ciento para los de lujo.

El diputado Villafrañca se muestra de acuerdo con Padilla, tan de acuerdo que trata una moción formulada en el sentido indicado. Combate la tesis de la comisión, que fija el tres por ciento general para el resto del presente año, el cuatro por ciento general para el año 1931 y el cinco por ciento para el año 1932. Según el

proyecto que acoge la comisión dictaminadora nos vamos a encontrar con casos como el de que la harina de trigo, artículo de primera necesidad, va a pagar impuestos de importación más fuertes que las toallas de seda que son artículos de lujo.

El diputado Gutiérrez Ross explicó cómo había procedido la comisión y las razones de la misma estableciendo una discusión sobre el punto, en que tomaron parte algunos señores diputados, entre otros el señor Peralta don José Manuel, quien dijo que encontraba que se estaba gastando demasiado en consules a la vez que con estos impuestos escalonados se complicaba mucho el mecanismo al amén de estarse alzando mucho el costo de la vida. Que prefería el dos por ciento que antes se tenía. Que con él habría para pagar los consules necesarios y para los edificios que la ley considera que deben hacerse con los productos de estos impuestos, tales como la aduana de Puntarenas, la bodega del ferrocarril al Pacífico de esta ciudad, etc. Cree que en relaciones exteriores se hacen gastos inútiles manteniéndose consules sin objeto alguno y legaciones como la de Panamá, que no significan más que un alto gasto.

El diputado Saborio se muestra de acuerdo con el dictamen de la comisión y aboga por el sostenimiento de los consules. Tomas parte en el debate nuevamente los diputados señores Gutiérrez Ross, Padilla, Peralta, Pérez y Villafrañca, quien propone esta fórmula para reformar el artículo de la comisión respecto al impuesto. Dice la fórmula Villafrañca, sostenida por Padilla y finalmente adoptada por la comisión. **Hago el favor de pasar a la pág. 8**

Aristides Agüero e Isabel de Agüero, Alexis Agüero y Lidia de Agüero, María del Carmen Agüero, Pedro Agüero, Lucila Agüero, Consuelo Agüero, Mario Agüero y Carmen de Agüero, Joaquín Soto y Esmeralda de Soto, Rafael Chavarría P. y Celina de Chavarría presentan por este medio el testimonio de su muy viva gratitud a todas las personas que, en diversas formas, les han hecho manifestaciones de pesar y de simpatía con ocasión de la muerte de su querido hijo, hermano y sobrino

CARLOS LUIS AGUERO SOTO

Setiembre 19 de 1930

LOS DIPUTADOS GUIDO Y ESQUIVEL SE QUEJARON AL JEFE DEL ESTADO DE LA FORMA EN QUE FUE DESTITUIDO UN EMPLEADO DEL FERROCARRIL AL PACIFICO

Los diputados Guido y Esquivel para prescindir de los servicios de esa persona y permitiendo al presidente de la república que se sienta, toda vez que el caso de la destitución de un empleado de cierto departamento de un ferrocarril al Pacífico, el señor presidente prometió investigar lo sucedido para resolver.

Pacífica Morales v. de Leitón

HA MUERTO

Sus hijos Jenero, Alfredo Alfonso, Carmen, Rosa y Agripina, sus sobrinos, sus nietos y demás familia, al participar a usted tan tremenda desgracia, le ruegan asistir a los funerales, que tendrán lugar mañana a las 10 horas, en la Iglesia del Carmen y acompañar luego sus restos al cementerio.

Heredia, setiembre 20 de 1930.

El lunes 22 del corriente tendrá lugar una misa de cabo de año, a las 6 y 30 horas y Via-Crucis a la 1 p. m. en la Santa Iglesia de la Dolorosa, por el descanso del alma de

Doña María Teresa de Feith

Su esposo Felipe Feith, su madre Carlota de Vélez, su hermano Andrés Vélez y demás familia, ruegan a sus amistades concurrir a estos actos piadosos por cuya asistencia les guardarán eterna gratitud.

San José, Setiembre 21 de 1930.

MASTIQUE EL CHICLE PREDILECTO

WRIGLEY'S

(DIGA RIGLIS)

Y GUARDE LAS ENVOLTURAS PARA QUE PARTICIPE EN EL

GRAN CONCURSO

WRIGLEY'S

QUE PRONTO DAREMOS A CONOCER.

Obsequiaremos muchos y valiosos Premios.

Consuma sólo CHICLES "WRIGLEY'S"

Y GUARDE LAS ENVOLTURAS.

DIGA RIGLIS



Aviso Municipal

Se pone en conocimiento de los propietarios de fundos de esta ciudad, con motivo de los trabajos de pavimentación que se están llevando a cabo, que el cordón y el material de las cunetas o caños, son de propiedad municipal y no pueden ser retirados por ellos. Únicamente pueden disponer de los materiales de las aceras (plantillas, ladrillos, etc.)

San José, 3 de setiembre de 1930.

L. N. FOURNIER
Gobernador

AYER FUE INICIADO EL PROCESO CONTRA LEGUIA



El Juez Umeres, de la Corte Suprema, tomó declaración al ex-Pde.

Lima, 20.—El Juez Manuel Felipe Umeres, de la Corte Suprema y el secretario Bustamante Cárter iniciaron hoy a las 11.30 a. m. el proceso contra el ex presidente Leguía, a quien tomaron declaración en su celda de la penitenciaría. El proceso es secreto y aunque entendido que el tribunal de sanción nacional procederá a estudiar inmediatamente dicha declaración y ordenará un nuevo interrogatorio si fuera la zona de declaración a los testigos citados. Es muy probable que el tribunal celebre sus sesiones en el manicomio, ya que por tratarse de un organismo especial puede reunirse donde quiera. Sus decisiones serán absolutamente inapelables, no pudiendo intervenir en ellas ni aun la Corte Suprema, aun cuando es poco probable que ésta trate de hacerlo, ya que el propio tribunal está formado en su mayoría por los miembros de la misma Corte. Existe la impresión de que el tribunal ordenará la publicación del proceso, por lo menos parcialmente.

La vida de Leguía en la prisión.

LIMA, 20.—El prefecto Benavente ha informado a la United Press que Leguía se encuentra bastante mejor de salud, siendo visitado diariamente por cinco médicos. Leguía conversa con el doctor McCormack, contentándose con responder a las otras preguntas que se le hacen sobre su salud.

El ex-ejecutivo hace algunas preguntas generales, pero no demuestra ningún interés en conocer los sucesos del mundo exterior ni el desarrollo de la vida política peruana. Su hijo Juan los sigue, especialmente los asuntos comentarios que se encuentran en los periódicos. Cuando alguien entra a la celda, el ex-presidente finge no verlo, pero después pregunta quién es.

La celda que ocupa Leguía y su hijo es bastante espaciosa, tiene todas las facilidades compatibles con la prisión. Cuando el excarcelador fuere trasladado de la Isla San Lorenzo a Lima, se habrá una vez, para pedir al comandante Bueno que fuera puesto en libertad si mucho tiempo que le había acompañado a la isla, lo cual fue hecho por las autoridades.

En general el ex-presidente se muestra abatido, encerrándose en un mutismo que es a la vez de indiferencia y de resignación.

TODAS, SIN EXCEPCION

las materias primas así como también la mano de obra, que entran en la fabricación de las llantas



han sido cuidadosamente seleccionadas a fin de producir una llanta de insuperable

DURACION, POTENCIA Y ECONOMIA

A ESTO SE DEBE SU ENORME ACEPTACION

Agentes: Almacén Villalobos

EL PRESIDENTE MACHADO SE REFIERE A LAS CRITICAS DE LA OPOSICION

HABANA, 20.—El presidente Machado, refiriéndose a las críticas de la oposición, declaró en un discurso pronunciado en Santa Clara que algunos elementos desean la suspensión de las elecciones de diputados de noviembre por cuanto no conseguirían ser colocados en las listas de ninguno de los tres partidos que se disputarán el sufragio. Agregó que las elecciones serán verificadas a pesar de todas las amenazas que se hacen para impedirlos. Después se referirá a la reorganización de los partidos.

Los miembros de la oposición, que niegan la constitucionalidad del gobierno de Machado, han manifestado que no concurrirán a las elecciones.

Se mantiene la oposición de Cuba.

GINEBRA, 20.—La oposición a la revisión del estatuto de la Corte Mundial ha sido sostenida cuando, después de tres días de debate, la comisión preparó una resolución para someter la cuestión de los jueces permanentes al estudio de la misma Corte, acordando mantener provisionalmente el sistema actual para la elección de jueces.

Viaje de Chiang Kai Shek

SHANGHAI, 20.—Chiang Kai Shek salió de Suchow para el frente de Shantung, en donde espera concluir pronto la campaña. Las tropas nacionalistas tomaron la segunda línea de defensas cerca de Kaifeng, por deteniendo al avance de las últimas divisiones. La cámara de comercio y numerosas asociaciones particulares se han adherido a la petición del gobernador de Manchuria, Chang Shueh, para que cesen las hostilidades.

Declara que los adversarios del Gobierno tratan de impedir la celebración de elecciones

MURDEN, 20.—Han terminado los preparativos para la elección de Tientsin y Peking. El cuartel general nacionalista ha sido instalado en Shwanhai-Kuan, en donde han sido concentrados cinco carros de municiones y víveres.

Un robo en el palacio de León

CIUDAD VATICANA, 20.—Los ladrones escalaron la fachada del palacio de León y se llevaron algunos valiosos fragmentos de mosaicos antiguos del histórico salón en donde fue firmado el tratado de León que restableció los relaciones entre la Santa Sede y el gobierno italiano.

El cambio ayer en N. York

Berlin, 20.—La bolsa inició sus operaciones hoy en condiciones desfavorables, debido a la situación política y a los informes recibidos de Nueva York, en cuyos círculos financieros ha circulado el rumor de un posible golpe de estado aquí. En los principales centros comerciales y financieros alemanes se cree que esos rumores obedecen a propósitos interesados, pero se teme que causen serios perjuicios infundando miedo a los tenedores de bonos alemanes.

El "Tuscania" sigue a merced de las olas

DRIFT, 20.—El vapor turco "Tuscania" sigue a merced de las olas cerca de las rocas de St. Mary. Las estrofas que hacen al "penolador Austral" para acercarse han sido inútiles. Un tripulante del "Tuscania" cayó al mar, pereciendo.

La adquisición contra Leguía.

LIMA, 20.—El ministro del Interior al formular la acusación contra Leguía y sus ex-ministros Jesús y Arturo Rubio, declara que en 1923 mataron legalmente más de cincuenta mil soles repartidos entre ciento treinta y dos organizaciones (partidos, revistas, etc.) e individuos algunos de los cuales recibieron hasta diez mil soles.

Base, 20.—Liga Nacional, S. Luis-Filadelfia 93 y 34 en el segundo juego; Cincinnati-N. York 1-10 y 3-5 en el segundo juego; Chicago-Boston 2-3; Pittsburgh-Brooklyn 6-2.

Liga Americana, N. York-Chicago 2-10; Washington-Detroit 1-4; Boston-Cleveland 10-3; Filadelfia-San Luis 1-4.

Las huelgas en España.

BADAJOS, 20.—Quinientos obreros agrícolas se declararon en huelga en Montijo. En Zamora, los ferroviarios también se declararon en huelga, pidiendo aumento de salario. En Vigo los empresarios carboneros suspendieron de sus ocupaciones a muchos obreros, quienes solicitan el apoyo de sus compañeros para boicotear a los patronos.

LA ESCUELA DE GUAPILES

La escuela de Guápiles, tiene un jefe que es todo actividad y desvelo: don Ramón Alvarado Buñilla. Este maestro es uno de esos que toman con amor su profesión, porque es de los que ven en ella un verdadero apostolado y enseñando con la palabra y el ejemplo. Su actividad docente no le circunscribe a las aulas, sino que la lleva a los campos, desgranando en los niños el cariño a la tierra, educándolos físicamente, los inicia en las lides deportivas, nobles y caballerizas. También lleva sus entusiasmos hasta el hogar, a mano, en un pequeño repertorio que equivale a varias escuelas y a varios vecinos del lugar. Luz y Verdad es un simpático semanario manuscrito en el que colaboran maestros y alumnos.

El aniversario de nuestra independencia fue celebrado entusiasmado por la escuela que dirige el señor Alvarado. El programa fue escogido y la fiesta dio comienzo a las ocho horas del día. En el siguiente orden: Himno Nacional, cantado por todos los alumnos. Discursos del director y jurá de la bandera. La Marcha sellada, cantada por todos los alumnos. A Costa Rica, recitación por la señorita René Alfari. El 15 de Setiembre, por el alumno E. de Il grado. Rubén Alvarez. La Bandera cantado por todos los alumnos. A la Patria, recitación por Aníbal Jiménez. Costa Rica, recitación por José Luis Gutiérrez. Canto Patriótico Costarricense, por todos los alumnos. La Micaela, cantado por todos los alumnos. Villalobos, recitación por Lucas Villarreal. Himno a los Héroes del 56, por el III y IV grado.

UN PRODUCTO NACIONAL

Manufacturado para fumadores de gusto, que no están en condiciones de pagar un precio mayor.

"LIBERTY"

10 Cigarrillos 15 Centimos

LA NOTA RAPIDA LIMONENSE
En Guápiles y en Guácimo fue igualmente celebrado por las escuelas el aniversario de nuestra independencia. - Se piensan organizar una regatas para botes de remo y un concurso de natación

LA ESCUELA DE GUAPILES

La escuela de Guápiles, tiene un jefe que es todo actividad y desvelo: don Ramón Alvarado Buñilla. Este maestro es uno de esos que toman con amor su profesión, porque es de los que ven en ella un verdadero apostolado y enseñando con la palabra y el ejemplo. Su actividad docente no le circunscribe a las aulas, sino que la lleva a los campos, desgranando en los niños el cariño a la tierra, educándolos físicamente, los inicia en las lides deportivas, nobles y caballerizas. También lleva sus entusiasmos hasta el hogar, a mano, en un pequeño repertorio que equivale a varias escuelas y a varios vecinos del lugar. Luz y Verdad es un simpático semanario manuscrito en el que colaboran maestros y alumnos.

El aniversario de nuestra independencia fue celebrado entusiasmado por la escuela que dirige el señor Alvarado. El programa fue escogido y la fiesta dio comienzo a las ocho horas del día. En el siguiente orden: Himno Nacional, cantado por todos los alumnos. Discursos del director y jurá de la bandera. La Marcha sellada, cantada por todos los alumnos. A Costa Rica, recitación por la señorita René Alfari. El 15 de Setiembre, por el alumno E. de Il grado. Rubén Alvarez. La Bandera cantado por todos los alumnos. A la Patria, recitación por Aníbal Jiménez. Costa Rica, recitación por José Luis Gutiérrez. Canto Patriótico Costarricense, por todos los alumnos. La Micaela, cantado por todos los alumnos. Villalobos, recitación por Lucas Villarreal. Himno a los Héroes del 56, por el III y IV grado.

Terminada la fiesta se obsequió a los escolares con algunos refrescos y confitures.

EN LA ESCUELA DE GUACIMO

La escuela de Guácimo también celebró dignamente la fiesta de nuestra independencia. El director de la escuela don Félix Guñao preparó un magnífico programa escrito, dando comienzo su desarrollo a las 12 horas del día, con asistencia de la autoridad política del lugar, padres de familia y numerosa población.

La fiesta se concretó al siguiente programa: Himno Nacional, cantado por todos los alumnos. Número de orquesta. Palabras del director de la escuela. Orquesta. Mi Patria, recitación por el alumno Royo Young, de I grado. Orquesta. 15 de Setiembre, recitación por el alumno M. M. Grecco, de I grado. Orquesta. América Central, por la alumna Josefa Watson, del I grado. Costa Rica, recitación por el alumno Alfonso Gradien, del I grado. Orquesta. La Bandera, recitación por el alumno Augusto Millán, del II grado. La Patria, recitación por la alumna Luz de I grado. Orquesta. 15 de Setiembre, recitación por el alumno Carlos Lee, de II grado. Orquesta. América Central, por el alumno Ivy Watson, de II grado. Orquesta. Patria, recitación por el alumno Alfonso Gradien, del I grado. Orquesta. La Bandera, recitación por el alumno Augusto Millán, del II grado. La Patria, recitación por la alumna Luz de I grado. Orquesta. 15 de Setiembre, recitación por el alumno Carlos Lee, de II grado. Orquesta. América Central, por el alumno Ivy Watson, de II grado. Orquesta. Patria, recitación por el alumno Alfonso Gradien, del I grado. Orquesta. Costa Rica, recitación por el alumno Joseph Clarke, de II grado.

Un fuerte temporal.

VIENE DE LA PÁG. 1. A. 1

De S. Nazario Informan que el barco de pesca "Mendiant" se incendió salvándose la tripulación. Despachos de Brest dicen que el vapor-tanque "Tucana" que sufrió algunos desperfectos ayer, no se encuentra en inminente peligro.

Barcos retrasados

PARIS, 20.—El vapor "Blair", trayendo trescientos pasajeros de Londres, llegó a Boulogne-sur-Mer con varias horas de retraso, debido al temporal que reina en el Canal. De Cherburgo informan que los vapores "Aussonia", "Empress of Scotland", "Laplind" y "Deutschland" tratan también varias horas de retraso.

Terminada la fiesta se distribuyeron a los alumnos y asistentes refrescos y confitures, y se brindó por la prosperidad de Costa Rica.

SE ORGANIZAN REGATAS Y NATACION

Se hacen esfuerzos para volver a interesar a nuestros muchachos en los concursos de natación y de regatas.

Se está haciendo lo posible por convocar a los nadadores que se convocarán al efecto de participar en el concurso de natación y de regatas. El concurso de natación se celebrará el día 25 de Setiembre en la bahía en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas. El concurso de regatas se celebrará el día 26 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas. El concurso de natación y de regatas se celebrará el día 27 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas.

El concurso de natación se celebrará el día 25 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas.

El concurso de natación se celebrará el día 25 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas. El concurso de regatas se celebrará el día 26 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas. El concurso de natación y de regatas se celebrará el día 27 de Setiembre en la zona comprendida entre el muelle de la ciudad y el muelle de la zona de regatas.

La noticia ha despertado interés entre varios aficionados a la natación y a las regatas, y sabemos que los señores participantes decididamente en estas justas marplatenses, que hace algunos años eran de los más interesantes números deportivos de la ciudad.

Opportunamente ofrecemos nuevos datos acerca de estos eventos que se organizarán y que tenemos fe en que se llevarán a efecto.

Redactor-Corresponsal.

La Nueva Panadería de los Hermanos Musmanni es la mejor instalada de Centro América

LA ULTIMA PALABRA EN MAQUINARIA DE PANADERIA HA SIDO IMPORTADA POR ESOS ESFUERZADOS INDUSTRIALES



La foto nos muestra los primeros hornos de Pan saliendo de los cinco puntos hornos a vapor

Llenos de curulidad por todo lo que se nos había dicho que pos la nueva panadería que en este país han montado los hermanos Musmanni nos resolvimos a hacerla una visita.

Después de la inspección que hicimos por todos los departamentos de esta nueva panadería instalada en un magnífico edificio de cemento armado recientemente construido y acondicionado para el uso a que va a ser destinado, no pudimos menos que manifestar a los señores Musmanni nuestra profunda admiración por el esfuerzo realizado ya que ellos han logrado a fuerza de una respetable inversión de dinero, montar la mejor panadería que existe en Centro América.

Hay una instalación de cinco hornos a vapor; cinco hornos hornos se calientan por medio de una caldera que se enciende y se apaga automáticamente. Cerca de los hornos está una cámara especial para lavaduras, de manera que cada hora se hacen una partida de pan pudiendo ofrecerlo caliente a todas horas.

El proceso que sufre la harina hasta convertirse en pan es muy curioso por los diferentes aparatos que en él intervienen sin que el operario tenga que tocarla para nada con las manos. Toda esta maquinaria no sólo sirve para la mayor rapidez en la fabricación del pan y en la disminución del costo, sino que en la base de una higiene absoluta y no habrá quien,

Hay una instalación de cinco hornos a vapor; cinco hornos hornos se calientan por medio de una caldera que se enciende y se apaga automáticamente. Cerca de los hornos está una cámara especial para lavaduras, de manera que cada hora se hacen una partida de pan pudiendo ofrecerlo caliente a todas horas.

El proceso que sufre la harina hasta convertirse en pan es muy curioso por los diferentes aparatos que en él intervienen sin que el operario tenga que tocarla para nada con las manos. Toda esta maquinaria no sólo sirve para la mayor rapidez en la fabricación del pan y en la disminución del costo, sino que en la base de una higiene absoluta y no habrá quien,

AVISOS DE OCASION

CABALLEROS SOLOS
Alquilo cuarto renovado, puerta a calle, lavatorio, servicio in-
terior, independencia a hom-
bre serio, correcto.
FRENTE "EL TRAFICO"
"LOS LEONES" 1400

SECADORA PARA CAFE,
fabricación inglesa, estilo Gre-
mela, lo más moderno, 100
quintales de capacidad, com-
pleta con calorifero, estufa, ex-
ventador, etc., completamente
nueva y aun en Aduana de
Limón se vende en buenas con-
diciones. Para informes Apta-
dato 186 o teléfono 2826. 1405

**RAUL UGALDE G. ABOGA-
DO** y Notario English s-
poken. On parle français. Si
parla italiano. Oficina frente
al Colegio Seminario 1403

**EL MONTE BLANCO RE-
MATARA** las prendas veni-
das, sábado 4 octubre. Reiren
de prendas con tiempo. Pida
lista, 50 varas norte. El Co-
metá, contrajo Rémulo Arce-
via. Apartado 1486 1404

**NEVA YORK \$ 80. IDA Y
vuelta \$ 144.** Transatlántico Ca-
lifornia Setiembre 30. Vende-
mos pasajes para Sur América,
California, Australia, Hong-
kong Europa. Salidas de Co-
lon. Albitar 224, 5a. Avenida
Oeste, Manzana Norte del Co-
reo. Teléfono 3270 1402

REGISTRADORA GRANDE,
eléctrica, modelo moderno, en
buena estado se vende. W.
STEINWORTH & Hno Sncs.
1396

TUBERIA - SE COMPRAN
tubos cañeria en buen estado
precio módico necesitare mil
pies o más. Dirigirse aparta-
do 1013. Teléfono 2464. 1398

**CASA EN EL BARRIO GON-
ZALEZ** Lahmann se vende o
se alquila. Magnificas condi-
ciones de pago. Nueva y con
todo confort moderno. Infor-
mes Lechería Central. Telé-
fono 1401 1401

€ 200 LE CUESTA HACER
un calzador viejo nuevo di-
fícil de el color de su agrado.
ZAPATERIA SIBAJA cerca
de la Merced. Teléfono 2387

**LA MEDIA GRUESA FRAN-
CESA** acaba llegar en EL CA-
PRICIO Arturo Márquez,
Mercado Central, frente Las
Fajitas Callespirina, caja cien
sobre € 7.40. Por docena
€ 7.25 1399

VENDO O ALQUILO MI
casa habitación 600 Mt.
También alquilo casa o apar-
tamento independiente detrás
Colegio Scaiorita. Teléfonos
4010 y 2335. Roberto Loria.
1397

**VENDO CASA EN ARAN-
DEZ** nueva grande y comó-
da, en mejor punto del bar-
rio. Buenas condiciones pa-
ro. Lidia de Brealey, teléfo-
no 4131 1394

VENDO LOTE EN SAN
Francisco detrás del Colegio
María Auxiliadora. Lote cons-
truido frente al Museo. Lote
en el centro de San Isidro de
Coronado y confortable casa
en el mismo. Oigo propuestas
Victor Caspeda D. 1395

BUENA OPORTUNIDAD
con poca inversión. Por
aumentarse del más su propie-
tario se vende un HOTEL de
primera clase bien situado en
el centro de la ciudad; con-
fortablemente amueblado y
con buena clientela. Personas
interesadas diríjase al aparta-
do 867 1391

ALQUILO APARTAMENTO
en casa de familia honorable,
bueno para matrimonio sin
litos. Servicio interior y pen-
sión. 150 varas al Norte de
la Iglesia del Carmen. Telé-
fono 3873 1390

FORD TURISMO 5 PASAJE-
ros usado y en perfecto esta-
do por € 1995 se vende en la
Agencia Ford frente a Biblio-
teca Nacional 1389

**SOCIEDAD COOPERATI-
va Constructora.** Compra dos
secciones favorecidas. Emilio
Castro U. Contiguo a la
subleña La Sirena, Paso de la
Vaca. 1388

MAGNIFICA CASA NUEVA
dos pisos propia club o habita-
ción, alquilese oportunidad.
550 vs. Oeste Teatro Moder-
no. Entendarse Lic. David
Cavichioni 1383

**CASA CON TODO CON-
FORT,** amueblada, en punto
céntrico se alquila. Elena de
Españach, frente lado Oeste
Teatro América. Apartado
1229 1393

PARA EL 1o. DE OCTU-
bre necesito tomar en arrenda-
miento casa amueblada para
familia pequeña. Franklin He-
menez. Teléfono 2594 1382

IMPORTANTE! POR MOTIVO DE VIAJE VENDEN-
SE las mercaderías de ferretería "ECHOVIERIA" e HI-
JOS". Base descuento precio costo. Dirigir ofertas aparta-
do 827. 1387

JUEGO DE MIMBRE ALFAMA, 9 PIEZAS, LO MAS
confortable, elegante y bueno llevado al país. Uede verlo
en La Económica, frente esquina Teatro América. Surtido
permanente en muebles finos. Hacemos cualquier trabajo de
engrue en el ramo de ebanistería. 179

GRAN OCASION. SEIS KI-
lómetros ciclé travía doce li-
bras; mulas nuevas y manas,
se venden. Informes FERRE-
TERIA RODRIGUEZ. 1376

"TIENDA FEMINA" BELLI-
simos vestidos de baile nor-
la mitad de su valor. Gran surti-
do de sombreros de paja y
fieltro en preciosos estilos.
Trajes de calle desde € 12.00
1314

VENDO FINCA BARATISSI-
ma, 500 varas noroeste don-
de termina línea tranvia San Pe-
dro Montes de Oca. Informar-
se en ella Alberto Campos. 1375

OCASION! SE VENDEN CA-
si nuevas "emelas con sus me-
sillas de noche, máquina Sing-
er y un pafiolón. Detrás Co-
legio Señoritas, contiguo La
Floresta. 1380

COMEDO LOTE PARA
construir por la Sabana más o
menos mil varas cuadradas.
Apartado 414 1386

GRAN HOTEL METROPO-
li ha recibido alicmeas frescas
al natural. Opciones de New
Orleans en próximo vapor. Ex-
quisita cerveza "Trieatina".
Reservado para señoras 1385

CASA PEQUEÑA, FRENTE
al tranvia, en Guadalupe o San
Francisco se compra. Señas y
condiciones al apartado 409.
1384

PIANOLA VENDESE CASI
nueva marca garantizada, pre-
dio módico. LOPECITO TA-
BILILLA, una PUERTA y AR-
MARIO estilo corcuzte todo
cedro amargo. Apartado 1013
1381

SE VENDE HERMOSA FIN-
ca en casa propia para fami-
lia, tiene cañería y acequia, o-
cho manzanas de terreno ce-
se mltanos, maíz, arroz y hor-
taliza.—Arboles frutales en a-
bundancia, potrero propio pa-
ra una cría de gallinas, siem-
bra de frijoles y un precioso
jardín.—Pasa el tren por el
frente y la carretera. A media
hora de San José. Informes
Hotel Victoria, San José 1251

DOCTOR TIJERINO, FREN-
te Serranía Sección Policía.
Especialidades crónicas de la
sangre, piel, respiratorias, di-
gestivas, genito-uritarias, dia-
betes, asma, reumatismo, de-
cadencia orgánica. 1379

SE NECESITAN AGENTES
para un artículo de mucho con-
sumo, que da buenas utili-
dades, para más detalles diri-
girse "El Arte Nacional" fren-
te panadería Pochet. 4378

LA BUENA O MALA SIER-
te depende de sus relaciones
comerciales, damos oportuni-
dad para que usted se aprove-
che de nuestro éxito compran-
do sus muebles, catres nuevos
en abonos y sin fiador don-
de Muñoz Hermanos 50 v. al No-
te del Cometa apartado 1137
teléfono 3153. Colchones a
€ 6.50. 1349

RADIUS FABRICA DE ES-
calos y marcos. Gran realiza-
ción nunca vista en San José
lanados para muebles de todos
tamaños, espesos y marcos
blancos especiales para baño,
cuadros y marcos de todas cla-
ses. Cristales especiales, can-
tos pulidos para automóvil. La
casa que hace bajar estos ar-
tículos en un cien por cien
Aproveche esta única oportu-
nidad nunca jamás volverá a
comprar a estos precios. Fren-
te Teatro Variedades. Teléfo-
no 3346. A. Llerandi. 1377

LLAVERO ENCONTRADO,
lleva placa con el nombre, se-
rá entregado a su dueño pre-
vio pago de este aviso 1373

ALQUILASE 1o. OCTUBRE
próximo casa contigua Legación
México: sala, comedor,
cuatro aposentos, cocina, ba-
ños, dos recámbulos. Informa-
ta Eudoxia v. de Iglesias.—
Teléfono 2305. 1366

IMPORTANTE. — COMU-
nicamos a nuestros consu-
midores que estamos prepara-
ndo para fines de año un ex-
tenso surtido de Nuevos Re-
galos para cambiar por las en-
voladuras de nuestro "Tabón
PALMERA"—GUARDE LAS
ENVOLUTURAS DEL "Jabón
PALMERA"— TODAS TI-
ENEN VALOR. 1260

3 Grandiosas Funciones - 3 Teatro AMERICA

Temporada de Arte Moderno por la Gran Compañía Española de Alta Comedia

DE LAS RIVAS -- RIVERO

Hoy, Domingo 21 de Setiembre, Hoy Gran Matinée a las 2.30 en honor de las bellas y espirituales damitas de la aristocracia Josefa

EL MAS SUBLIME REPRISÉ!
La preciosa comedia en 3 actos, original de don MANUEL LINARES RIVAS, titulada:

EL ROSAL DE LAS TRES ROSAS

Extraordinario Acontecimiento Artístico

ENTRADA UN COLON

A LAS 7 P. M. — LA POPULARISIMA FANDIA CINEMATOGRAFICA!

La emocionante producción dramática

EL TROMPETA SALVADOR

Creación del pequeño artista JACKIE COOGAN

PRECIOS: Hombres, 50 cts. -- Mujeres y niños, 25 cts.

NOCHE, a las 8.30 — EL "GRAN SUCESO!"

¡¡Conozca a MIMI VALDES!!

Estreno! Estreno!

de la ULTRA comedia

modernista en 3 actos y

en prosa, original de Jo-

se Fernández del Villar:

MIMI VALDES

Grandioso éxito de María de las Rivas y José Rivero

Ruidoso triunfo de toda la Compañía en la

ENTRADA DOS COLONES

GRANDES GALAS ARTISTICAS por los PRINCIPALES ARTISTAS de la Compañía en la VELADA EN HONOR y BENEFICIO a DON JOSE RIVERO

MARTES 23, a las 8.30 de la noche NO LA PIERDA!



LA SAL DE LAS REINAS Y LA REINA DE LAS SALES

ES LA

SAL

Pídala en todas partes

Depósito General:
ARTURO ECHANDI
San José
Teléfono 2048

RUDIN & JIMENEZ
Puntarenas

TEATRO ADELA

HOY Domingo 3 Magnificas Funciones

A LAS 2.30 — POR ULTIMA VEZ LA ZARZUELA SAN JOSE EN CAMISA

A LAS 7 — GRAN SUPERPRODUCCION SONORA Y MUSICALIZADA por Lon Chaney y Lupe Vélez

EL CAZADOR DE TIGRES

OBSEQUIO DE TARJETAS A LAS DAMAS LUNETAS, Butaca, Palco ... 50 céntimos

A LAS 8.45 — DESPEDIDA de la Compañía de Zarzuela con la belísima zarzuela

ESTUCHE DE MONERIAS

LUNETAS, Butaca, Palco ... 50 céntimos

Crónica parlamentaria de...

VIENE de la página CINCO partida de esta clasificación los artículos de lujo, según especificación que todos los artículos que elaborara el actualmente pagan el 12, el 1 y el 2 por ciento ad-valorem, como se especificarán harinas y le-
impuesto consular, pagaran en los che-
sucesivo el 2, el 4 y el 8 por cien-
to, respectivamente, sobre los de-
rechos de aduana propiamente di-
chos incluyendo en la última antes de las cinco de la tarde.

LIBRERIA ALSINA

(SAUTER, ARIAS & CO.)

FONOGRAFOS POLYDOR

SERIE LOHENGRIN

En el quinto sorteo efectuado el jueves 18 de setiembre de 1930, resultó favorecido el No. 38, perteneciente a don Nariá de Tenorio, de Turfajba



VARIEDADES

EL TEATRO ARISTOCRATICO

DOMINGO 21 DE SETIEMBRE 1930

¡Cinco Maravillosos Espectáculos, Cinco!

A LA 1 P. M. --- MATINEE INFANTIL! COMICAS

Por los Reyes de la Risa Entrada 25 Centimos

A LAS 2.30 p. m. La soberbia película SONORA y MUSICALIZADA

LA DAMA MISTERIOSA

Con GRETA GARBO y CONRAD NAGEL

Entrada, 50 Centimos

A LAS 4 p. m. - OTRO TRIUNFO de la gran artista GRETA GARBO

LAS MUJERES SON SIEMPRE MUJERES SONORA y MUSICALIZADA

Entrada UN COLON

A LAS 7 p. m. La eximia artista GRETA GARBO en la soberbia película

LAS MUJERES SON SIEMPRE MUJERES SONORA y MUSICALIZADA

Entrada UN COLON

A LAS 8.30 P. M.

¡¡GRAN NOCHE DE GALA!!

El Acontecimiento Artístico del Año GRAN ESTRENO SONORO

La afamada casa METRO GOLDWYN MAYER presenta a

GRETA GARBO

la apasionada orquídea, quien con su seductora personalidad plena de misterio indefinible, ha ganado inmensa popularidad, se nos presenta en su más reciente superfilm

Sonora y Musicalizada,

EL BESO

Es una historia de apasionado amor, emocionante tragedia e intenso drama-

matismo que desde las prime-
ras escenas se apodera de
la imaginación del especta-
dor.

Drama de fuerte sabor
parisiense en que una mu-
jer fué conquistada, no por
un hombre sino por el
Amor!

GRETA GARBO

la divina actriz sueca, "la
"mujer-lir de la pasión"
cuardando a una mujer
hecha para el amor y sa-
crificada en el altar de
una pasión ciega...!

Secundan a la Gar-
bo: el simpático ac-
tor Conrad Nagel el no menos atrac-
tivo Lew Ayres y Holmes Herbert

EXTRAS SONORAS

LA GRAN ORQUESTA PENNSYLVANIA, presenta una selección de bailes y canciones, del más puro folclore americano, bailes rítmicamente modernos y canciones de última hora, por Al Wholman, Penn Trio, Paul Sitters y Chester Girls (dos partes)

REVISTA METROTONE, sonora y hablada (1 parte)

ENTRADA DOS COLONES

Anúnciese a LA TRIBUNA el mejor rotativo del país